

VERBALE DI SEDUTA DEL COMITATO DI COORDINAMENTO DELLA FEDERAZIONE DEL 01/07/2024

Seduta in remoto

Presenti:

Presenti: Marco Filippucci coordinatore (Bologna), Gian Paolo Rubin segretario (Ferrara), Rita Rava (Ravenna), Sofia Cattinari (Modena), Camilla Fabbri (Forlì-Cesena), Gabriella Marangelli (Rimini), Loredana Mazzocchi (Piacenza), Anna Scuteri (delegata Reggio Emilia).

Assenti: Daniele Pezzali (Parma).

Inizio seduta ORE 15:00

Ordine del Giorno:

- 1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente;
- 2) Conferenza Nazionale degli Ordini del 18-19 luglio p.v. - preparazione;
- 3) Mozione sul rispetto della parità di genere nelle documentazioni ordinamentali vigenti - aggiornamento - costituzione Gruppo di lavoro della Federazione;
- 4) Corso sul nuovo Codice dei Contratti Pubblici D.Lgs 36/2023 - resoconto;
- 5) Convegno sui Tirocini Professionali - organizzazione e definizione nuova data;
- 6) Costituzione Sezione IN/ARCH Emilia Romagna - richiesta di collaborazione con la Federazione;
- 7) CUP ER - richiesta di segnalazione referenti per temi di area tecnica e per il coordinamento pari opportunità;
- 8) Alluvione Emilia-Romagna - organizzazione Evento;
- 9) Definizione data prossima riunione di Comitato;
- 10) Varie ed eventuali.

1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti;

Il Comitato approva il verbale della seduta precedente del 03/06/2024.

2) Conferenza Nazionale degli Ordini del 18-19 luglio p.v. - preparazione; e 3) Mozione sul rispetto della parità di genere nelle documentazioni ordinamentali vigenti - aggiornamento - costituzione Gruppo di lavoro della Federazione;

L'Arch. Filippucci introduce la effettiva problematica di rispondere in tempi brevi alle sollecitazioni del Consiglio Nazionale su temi importanti come la formazione continua, regolamento tipo degli Ordini, regolamento elettorale e cioè entro la prossima CNO di luglio tantopiù in questo momento in cui è in previsione la riforma della Legge 169, ma al tempo stesso un atteggiamento riflessivo potrebbe essere considerato attendista e quindi criticato dal CNAPPC.

L'Arch. Cattinari chiede quali potrebbero esser le conseguenze in caso di non approvazione del nuovo regolamento elettorale per fare in fretta. L'Arch. Filippucci dice che il regolamento attuale

non prevede la parità di genere, quindi le prossime elezioni di ottobre andrebbero con il Regolamento vecchio. Con il nuovo regolamento l'anno prossimo il CNAPPC potrebbe essere votato dai nuovi presidenti appena eletti. Ci si domanda se questo sia opportuno. L'Arch. Rubin considera giustificata la preoccupazione ma operativamente non ci sono spazi per ovviare alla problematica di non conoscenza delle figure istituzionali da parte dei nuovi arrivati.

L'Arch. Filippucci considera positivamente le novità proposte dal nuovo regolamento elettorale come l'attenzione alla parità di genere e l'introduzione di un giovane nei nuovi consigli, infatti il vecchio regolamento non tiene conto della parità di genere per cui vi è il rischio dei ricorsi.

L'Arch. Mazzocchi dice che comunque è difficile trovare architetti donne che si mettano in gioco in Consiglio. Per quanto riguarda la partecipazione il voto da remoto risolve il problema della distanza. L'Arch. Fabbri denuncia l'indifferenza della maggioranza degli/le iscritti/e a candidarsi. Rileva che la riforma del regolamento degli Ingegneri è funzionale a prorogare il mandato degli attuali Consigli. L'Arch. Rava è d'accordo con l'Arch. Fabbri e critica la mentalità antiquata estremamente diffusa nella categoria degli eleggibili. Critica le modalità di presentare il tema del genere con carattere strumentale e pretestuoso.

L'Arch. Rubin spiega le motivazioni di non interesse del Consiglio di Ferrara a partecipare al gruppo di Lavoro della Federazione sulle pari opportunità; il consiglio ha ritenuto che le modalità con cui si approccia il problema è ininfluente riguardo alla risoluzione del problema di genere. L'Arch. Marangelli invita Ferrara al gruppo di lavoro per portare avanti la loro istanza; anche l'Arch. Filippucci si trova d'accordo con l'Arch. Marangelli.

L'Arch. Filippucci ribadisce che i giovani sono una risorsa per capire dove andrà la professione in futuro. Aggiunge che è gravissimo che il CNAPPC non abbia affrontato i temi della parità di genere e dei giovani in questi anni. Il regolamento dovrebbe essere cambiato in ordine ad una nuova visione dello stesso e della professione. L'Arch. Rava parla dell'incontro della parità di genere. Le parole vanno cambiate punto. Esistono studi confermati che trattano la materia. Le parole cambiano i processi mentali. È scontato che esista la considerazione di un ruolo maschile vincente ed anche molte donne la pensano così. E' una questione culturale e sociale.

L'Arch. Anna Scuteri (Reggio Emilia) ribadisce le difficoltà di recuperare il voto in presenza per cui è favorevole al voto in remoto. L'Arch. Filippucci condivide il parere positivo del voto remoto e riflette sul fatto che l'iscritto che "non ha tempo di votare" difficilmente avrà tempo di partecipare alla vita dell'Ordine. L'Arch. Mazzocchi precisa che la votazione in remoto non risolve la mancanza di partecipazione degli iscritti. L'Arch. Filippucci rileva che l'Ordine non riesce ad intercettare le reali esigenze dell'iscritto. Rileva che in due mesi stiamo valutando una serie complessa di regolamenti senza mai parlare di Architettura. L'Arch. Rava propone di portare questa istanza in CNO come Federazione e l'Arch. Filippucci precisa che uno dei compiti dell'Ordine è tutelare e diffondere la cultura architettonica.

4) Corso sul nuovo Codice dei Contratti Pubblici D.Lgs 36/2023 - resoconto;

L'Arch. Scuteri cita il corso degli appalti pubblici e chiede informazioni agli altri Ordini in merito a chi sia il titolare delle prenotazioni dei CIG. L'Arch. Mazzocchi è accreditata su SATER e prende lei i CIG. All'Ordine di Forlì Cesena li prende il tesoriere. L'Arch. Scuteri chiede se si può delegare la

segreteria. I pareri sono che la segreteria non abbia i titoli; infine Scuteri chiede se sotto un certo importo è sufficiente che ci sia un regolamento per la verifica a campione in sostituzione dei CIG. L'Arch. Filippucci, a questo punto, propone d'incaricare l'Avv. Patrignani per redigere un Regolamento Unico per gli Ordini Federati. L'Arch. Rava teme che l'incarico alla Patrignani possa produrre molte difficoltà alle segreterie come mole di lavoro. L'Arch. Rava è d'accordo con l'Arch. Filippucci per consultare gli Ordini dei Commercialisti e degli Avvocati per un aiuto alla redazione del regolamento.

5) Convegno sui Tirocini Professionali - organizzazione e definizione nuova data;

Il Comitato decide di proporre ai Dipartimenti di architettura interessati una nuova data nella settimana di ottobre tra il 7 e l'11.

6) Costituzione Sezione IN/ARCH Emilia Romagna - richiesta di collaborazione con la Federazione;

L'Arch. Filippucci si chiede se sia utile avere rapporti visti i precedenti.

L'Arch. Rubin propone di collaborare precisando il nostro disappunto in merito alla nostra esclusione come stakeholder in sede di atto costitutivo. L'Arch. Fabbri e l'Arch. Rava sono d'accordo con Rubin.

Gli Architetti Fabbri e Filippucci precisano che la nostra partecipazione non potrà essere in termini finanziari ma come collaborazione/patrocinio.

7) CUP ER - richiesta di segnalazione referenti per temi di area tecnica e per il coordinamento pari opportunità;

L'assemblea decide per l'Arch. Paolo Marcelli, sostituto Arch. Marco Filippucci come referenti per l'area tecnica e per l'Arch. Rita Rava per le pari opportunità.

8) Alluvione Emilia-Romagna - organizzazione Evento;

Filippucci crede che per l'estate sia troppo tardi. Propone di utilizzare le risorse nell'ambito di un evento che l'Ordine di Bologna sta organizzando con Fondazione INARCASSA che installerebbe a Bologna un padiglione di 600 m² per illustrare l'importanza della prevenzione sismica. Si potrebbe organizzare a ottobre un evento nel quale far confluire i fondi residui. Propone di trasformare l'evento in un evento di Federazione. Proposta accettata.

9) Definizione data prossima riunione di Comitato;

Si definisce la data del 22 luglio 2024, ore 17:00 e relativa cena sociale.

10) Varie ed eventuali.

Nulla da discutere.

La riunione termina alle 17:00.

IL SEGRETARIO Arch. Gian Paolo Rubin	IL COORDINATORE Arch. Marco Filippucci
---	---